
3月1日，2025亚足联U20亚洲杯
即将在深圳迎来最后的决战。

本次赛事，中国队遗憾止步八强，
但作为东道主，赛事的举办得到了亚
足联和参赛队伍的高度认可，亚足联
对中国队的表现如何评价？中国是否
有望承办更多更高级别的足球赛事？
亚足联秘书长温莎·约翰在赛事期间
接受了新华社记者的专访。

“我从来没有看到过这样的中国足球”

虽然中国队止步八强，遗憾无缘
U20世界杯，但现场观看了这场四分
之一决赛的约翰，对东道主球队的表
现称赞有加。

“我们看到了中国足球的未来，很
多球员有很强的个人能力，这是一代技
术更强、在压力下更加冷静的球员。”

在被问及是否有特别印象深刻的
球员时，约翰提到了三个号码。

“6号（依木兰·买买提）、11号（王
钰栋）和9号（刘诚宇）。9号没能进
球，这很遗憾，但我觉得他的跑位非常
好，他在无球时候的跑动，体现了他对
比赛的理解。”

约翰表示，自己能从这些球员身
上看到中国足球的未来，虽然中国队
无缘世青赛很遗憾，但对球员们来说，
这是很好的一课。

“任何球员的职业生涯中，都有起
起落落，对于这一批球员来说，这次失
败是很好的一课。但他们可以引以为
傲的是，他们的表现、他们踢球的方
式，让所有人都感到惊讶。实话说，我
从来没有看到过这样的中国足球，他
们有着完全不同的足球意识，有着对
胜利的渴望，这些都是非常重要的。”

“所有人对东道主零抱怨”

对于本次U20亚洲杯的赛事组织
工作，约翰给予了高度的评价。

“从赛事的筹备到举办，我们都对
这次赛事的组织工作印象深刻，我们
与中国足协和深圳足协的合作非常愉

快，他们非常职业，这是最成功的亚洲
足球赛事之一。”

约翰表示，深圳的足球基础设施
非常完善，拥有高质量的比赛场馆和
训练场地。

“没有一名球员、教练和裁判，对
场地和场馆提出过任何抱怨，所有的
反馈都是正面的。”

约翰是第一次来到深圳，谈及对
这座城市的印象，他说：“这是一座非
常非常现代化的城市，但又被山海包
围，整个城市都被绿色包围，很好地平
衡了人工与自然。”

在U20亚洲杯举办期间，深圳还
举办了男篮亚洲杯预选赛和乒乓球亚
洲杯。深圳提出了打造国际著名体育
城市的目标，约翰表示，自己对此毫不
意外。

“我认为以深圳目前的基础条件，
完全可以承办更多的高水平赛事，从
足球来说，承办U20或者U17世界杯
完全没有问题。”

“中国明天就可以办亚洲杯”

谈及举办赛事对中国足球的促进
作用，约翰打开了话匣子。

“首先你们的球队可以直接晋级
决赛阶段的比赛，这非常重要，你们可
以更加从容地备战，让球员得到更好
的锻炼和成长。此外，举办赛事对于
足球从业者来说，也将是一个非常好
的提升，在赛事的筹备和举办期间，亚
足联、中国足协以及地方足协的专业
人士并肩工作，大家都会在短时间内
收获很多。更不用说，球迷可以在家
门口看到亚洲最高水平的赛事。”

约翰表示，亚足联将一如既往地
支持中国举办更多亚足联旗下的赛
事，甚至国际足联的赛事。

“我们大家都知道，中国错过了一
次亚洲杯，但中国如果想办，明天就可
以举办。只要中国申办，就将成为最有
力的竞争对手之一，中国所有的条件都
具备，场馆都是现成的，为什么不呢？”

卡塔尔在2022年举办了世界杯，

沙特也将在2034年举办世界杯。约
翰认为，未来如果中国申办世界杯，亚
足联也将全力支持，他认为，并不需要
过多考虑东道主球队成绩的问题。

“日本和韩国在申办世界杯时，国
家队的成绩也并不突出，但他们通过
世界杯东道主的经历，让整个国家的
足球迎来了翻天覆地的变化。”

“重要的是保持协会管理的稳定性”

对于和中国足协的合作，约翰表
示双方沟通非常顺畅，他也关注到了
中国的足球改革。

“我觉得重要的是保持协会管理
的稳定性，这样才能让中国足球更好、
更有持续性地发展。我现在能看到中
国足协的目标越来越清晰，他们在青
训上花了很多精力，这是中国足球的
未来。”

去年7月，中国足协获评为亚足联
草根足球宪章金级会员。约翰高度赞
扬中国在草根足球发展上付出的努力。

“中国足协在全国推进草根足球
的发展，推出了一个系统化的方案，让
全国范围内更多的男孩女孩们接触足
球。亚足联的目标是让足球成为亚洲
第一运动，这方面草根足球发挥了重
要作用，而中国的草根足球，在亚洲又
是重中之重。”

“足球要拥抱人工智能”

“每个人都在谈论人工智能，我确
信，足球一定要拥抱人工智能。”

约翰表示，亚洲，尤其是中国，在
人工智能技术的发展上走在了世界前
列，这也给亚洲足球创造了先机。

“我相信VAR（视频助理裁判）很
快就能应用人工智能，让比赛变得更
加公平和流畅。”

约翰介绍，亚足联在管理上已经
开始使用人工智能的工具，而赛事转
播也已经开始深度应用人工智能。

“我一直相信新的科技会成为足
球的好伙伴。”
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“我从来没有看到过这样的中国足球”
——专访亚足联秘书长温莎·约翰

新华社记者 王浩明 公兵 肖世尧

新华社北京3月1日电（记者公兵 肖世尧）3月1日，
“中国足协球员自荐系统”在足协官网上线。

中国足协在官网介绍，发布该系统，是中国足协创新足
球人才选拔机制的重要举措，旨在畅通足球人才选拔通道，
拓宽足球人才选拔渠道，不拘一格降人才，有效防治群众身
边的足球选材腐败现象，从而更好地满足我国足球人才发
展需求。

据介绍，该系统将通过球员主动注册、填报自荐信息、
业务部门初筛评估、业务部门选拔入库、动态跟踪和复评
5个流程实现球员自荐功能。所有持有中华人民共和国
身份证的球员均可在自荐系统注册并进行自荐。中国足
协相关业务部门将组织专家团队定期对自荐球员进行集
中初筛评估、现场选拔，通过选拔的优秀自荐球员将有机
会进入不同的训练营、集训队，也有机会参加中国足协组
织的各类比赛。男女各年龄段初筛评估和选拔入库工作
完成后，入库名单将定期通过通告方式在中国足协官网
进行发布。中国足协纪检监督部将对自荐选拔工作进行
全程监督，并在重要节点邀请社会监督员参与现场监督。

“中国足协球员自荐系统”登录网址为：zijian.thecfa.
info，登录路径同时发布在中国足协官网首页页眉处和青
少年板块内。

“不拘一格降人才”——“中国足协球员自荐系统”发布

据新华社北京3月1日电（记者王
镜宇 王梦）国际滑联官网消息，2024－
2025赛季国际滑联速度滑冰世界杯荷
兰海伦芬站的首日比赛于北京时间1日
凌晨结束，中国选手韩梅和宁忠岩在女
子1500米和男子1500米比赛中各摘得
一枚铜牌。

在女子1500米比赛中，荷兰选手乔
伊·伯纳以1分53秒70的成绩夺冠，日
本选手高木美帆和韩梅分别以1分53
秒99和1分54秒52的成绩获得银牌和
铜牌。杨滨瑜和殷琦排在第五和第六
位，两人的成绩分别是1分55秒06和1
分55秒31。

海伦芬站比赛也是本赛季速滑世界
杯的最后一个分站赛，高木美帆以336
分成为这个项目的赛季总分第一名，韩
梅排名第三。

在男子1500米比赛中，宁忠岩以1
分44秒38的成绩获得第三名，前两名
被挪威选手佩德·孔斯海于格和桑德尔·
艾特雷姆包揽。

速滑世界杯海伦芬站
韩梅、宁忠岩摘铜

新华社 朱慧卿 作

据新华社北京3月2日电（记者李
嘉）2025国际滑联花样滑冰世界青年锦
标赛当地时间1日在匈牙利德布勒森落
幕，中国双人滑组合张嘉轩/黄一航排名
第五，王一涵、田桐赫分别名列女子、男
子单人滑第12和第15名。

张嘉轩/黄一航是本赛季国际滑联
青年组大奖赛两站分站赛冠军和总决赛
冠军，这次世青赛是他们在青年组的最
后一项国际赛事。两人在短节目比赛后
获得第三名，自由滑比赛中则失误频发，
张嘉轩在单跳和抛跳中摔倒，仅仅排名
第九，最终以总成绩 151.41 分位列第
五。风头正劲的格鲁吉亚组合梅特尔基
娜/别鲁拉瓦以191.01分夺冠。

赛后张嘉轩和黄一航表示要加倍努
力训练，下赛季升入成年组和前辈们竞
争需要继续磨炼技术。

据新华社长春3月1日电（记者李
典）2025年CBA全明星周末1日在长春
市五环体育馆上演了两场星锐赛对决，星
锐一年级队以83：74战胜清华大学队，星
锐二年级队78：88不敌大学生联队。

在星锐一年级队与清华大学队的比
赛中，首节开场两队均从防守端做起，多
次出现精彩的盖帽和抢断，比分交替上
升，以18：18结束了首节比赛。

次节来自辽宁队的球员张陈治锋和
来自广州队的于米提频频进攻得分，帮
助星锐一年级队逐渐拉开比分。半场结
束，星锐一年级队以41：29领先。

易边再战，清华大学队多名球员里
突外投，频频造成对手犯规，逐渐将比分
迫近。第三节结束时，清华大学队将比
分迫近至 51：59。末节比赛进入白热
化，距离比赛结束还剩三分钟时，星锐一
年级队球员杨溢接连得分，为球队获胜
奠定了胜局，最终星锐一年级队以83：74
胜出。

中国双人滑组合张嘉轩
黄一航获花滑世青赛第五名

CBA全明星星锐赛
大学生队一胜一负


